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今日下沙

寿司做好了，棒棒哒。

根据消防部门的统计，冬季

是一年中最易发生火灾的季节。

这里头既有自然气候、文化民俗

等因素，也有气候因素。因为冬

季空气湿度相对较低，十分容易

产生静电，而为了取暖，很多人都

会使用暖手宝、电热毯等暖冬产

品。这些产品在使用过程中会产

生静电，存在一定消防安全隐患。

为了让消防安全从娃娃抓

起，启源小学在 11 月 27 日举行

了一次消防安全逃生应急演练。

当天下午 13 点 30 分，正在

上课的孩子们听到一声声紧急响

亮的警报，演练正式开始。正在

上课的同学在任课老师的组织

下，纷纷用毛巾捂住口鼻，有序排

队。在各楼层老师的指挥下，大

家从楼道有序撤离，迅速抵达操

场集合。班主任老师对本班学生

整队、清点人数、汇报情况，整个

演习井井有条。为了提高师生的

防火救灾能力，学校还模拟了“初

发火灾”现场。消防大队警察现

场讲解灭火器的使用方法，并按

讲解指导教师逐步演示，迅速扑

灭火源。

此外，学正小学 101 假日活

动队的小队员们还走进下沙消防

大队，学习消防安全知识。同学

们在消防战士董友汇的全程讲解

下，参观了消防车，体验了穿消防

服，还了解到发生火灾时，最首先

要做的是找老师或者找爸妈，而

不是自己去救火。

本报记者 阮飞霞

冬季是火灾高发期
赶紧让娃娃们学点消防知识

“有电饭锅、烤箱、电磁炉，这个

校园厨房好高端，在下沙只有我们

文清才有哦。”一推开学校家政教室

的门，陈同学就被眼前的景象惊到

了。

日前，文海实验学校文清校区

家政教室启用。这个家政教室，简

单来说就是一个厨房，但有幸去过

的人都会产生和陈同学一样的让人

惊讶的神情和语言。教室的布置非

常上档次，80 平方米的面积，中间

摆放着一张五米长的白桌，三面墙

体的架子上摆放着高端电饭锅、电

磁炉、烤箱等厨房设施；抽屉里，摆

放着适合小学生穿戴的围裙和厨师

帽，还有下厨用的碗筷。

这个厨房就设在文清校区的艺

术楼里，文清校区的孩子们可以分

班向学校申请进入体验，开展亲子

厨 艺 活 动 。 而 陈 同 学 所 在 的 二

（11）班就作为先头部队，和班主

任、爸爸妈妈一起带上食材，先行体

验了一番。

陈同学说，第一次进高端厨房，

大家都想露个好手艺。于是，各个

变身厨房小能手，系上鲜活的橙色

围裙，带上小巧的厨师帽，有模有样

的。虽然没有什么经验，但在爸爸

妈妈的帮助下，有的小朋友们擀起

面皮包起水饺，有的卷出了漂亮好

吃的寿司，还有的小朋友用烤箱做

出了饼干和蛋挞。

活动的时候，同学们还会给抽

不出手的爸爸妈妈们喂食，陈同学

的爸爸陈彤说到：“总有一种温暖的

感觉包围着我们。”

文清校区是开发区今年 9 月新

投入使用的小学，目前有一二年级

27 个班级 1020 名学生。作为开发

区的顶尖小学，学校教育资源配置

高端，除家政厨房外，艺术楼还设有

创客空间，学生能在这里做手工和

木工。据副校长邓华透露，学校还

将建设交通安全体验馆、数学实验

室等实践场馆。学校北边还有开心

农场，学校将在这里开辟种植园和

养殖场，追踪记录动植物的生活习

性、生长规律，孩子们一定会很喜欢。

将实践场馆和国家义务课程融

合，从而培养一个集学科知识和生

活素养为一体的文清学子，是邓华

建设场馆的初衷。“以家政教室的实

践为例，在后期的课程发展中，做寿

司不是目的，而是老师们会以做寿

司为载体，让学生体验不同国家的

饮食文化。亦或在做饼干的过程

中，让学生结合数学中的质量单位，

认识克与千克的差别，认识图形和

比例知识，上一节让数学回归生活

的实践课程。”邓华说。

本报记者 阮飞霞

通讯员 汪兴者

文海实验学校文清校区启用家政教室
里面的厨房用品高端大气上档次

本报记者 陈素萍/文 徐艺杭/摄

面对面问政，同台交流互动

开发区连续八年
举办“公述民评”活动

百姓拍手叫好，领导不怕出

汗。“公述民评”活动，是开发区深

化作风建设的一项常态化工作。

昨天，2016年杭州经济技术

开发区“公述民评”大会如约而至。

根据全区廉政作风建设大会

的部署，今年的“公述民评”继续

坚持问题导向，围绕群众关注的

“看病”、“办事办证”问题，确定为

“提升民生保障品质”、“推进政府

服务高效化”两个主题。

现场，卫计分局局长汪新君、

委办副主任兼行政服务中心主任

钟建荣分别作了公开述职述廉，

接受社会评议，接受百姓问政。

本次参加评议的民评代表，

包括了人大代表、政协委员、特邀

监察员、服务对象、社区代表、群

众代表等。

活动中，民评代表们纷纷提

出问题及建议，与述职部门一把

手同台交流，“拷问”行政部门这

一年的工作及服务水平，并填写

了《测评表》，对问政嘉宾进行测

评打分，提出书面意见建议。

市纪委派驻开发区纪检组副

局级纪检员王勇参加活动并讲

话，他对本次活动给予了充分的

肯定和高度评价，并对问题整改

提出了明确要求，希望评议部门

强化思想认识、畅通沟通渠道、认

真抓好问题整改，交上一份让群

众满意的答卷。

委机关各部门、各街道、各委

直属单位、进区配套服务机构相

关负责人参加活动。

据悉，为进一步扩大公众对政

府工作的参与权、知情权，从2009

年持续到现在，今年已经是开发区

第八年举办“公述民评”活动。

公述民评现场

孩子们一起做寿司。

孩子和爸妈一起包水饺。

热乎乎的蛋挞出炉啦。


